



Imperio

AÑO 11

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S.

NUMERO 238

Nuestras tropas ocupan Torin, Masegoso, Arroyo Frío y Valdecuencia, poniendo en fuga a la Columna de Hierro

Los demás frentes se mantienen sin variación

Frente de Aragón

Los rojos se disponen a la defensa de la provincia de Cuenca

Las deserciones rojas a la orden del día

Teruel, 31.—Ya son los mismos rojos los que confiesan sus derrotas en este frente.

El comunicado de Valencia afirma hoy que las fuerzas leales, acosados por la fuerte presión de los "fasciosos" han tenido que ceder algunas posiciones de escasa importancia. Eso es, lo que se ven obligados a abandonar, que, como lo demás, tampoco tiene importancia, puesto que si no la tuvieron Toledo, Málaga, Bilbao, etc., menos ha de tener esto, ya que están acostumbrados a abandonar ciudades y provincias enteras.

Pero los pueblos conquistados en estos últimos días no tienen mucha importancia ni reviste interés la rotura de un frente.

El enemigo, ante la ineluctabilidad de nuestras fuerzas, por este sector, creía que las posiciones que ocupaba eran por lo menos inexpugnables.

En estos días de operaciones nuestras fuerzas han añadido a la verdadera España una faja de ochocientos kilómetros cuadrados.

Se sabe que están construyendo en los límites de la provincia de Cuenca una línea defensiva para detener el avance nacional, que temen se extienda por la provincia de Cuenca, ya que creen que se tiene a completar el cerco que sufre Madrid, pero no son nuestros soldados los que se detienen ante los parapetos y las alambradas.

El mando nacional ha acordado avanzar y se ha avanzado lo que se ha ordenado. En todos los pueblos que han sido conquistados estos días, los marxistas dejaron la estela dolorosa y criminal que les caracteriza.

Hoy mismo, un campesino aragonés me ha estado relatando una de las estampas más criminales que pueden llevar hombres sin civilización y sin cultura y que ha ocurrido en el pueblo de Fresneda, de Zaragoza.

Nuestro comunicante nos dice: A los dos días de tener la noticia de la declaración del Estado de guerra en Zaragoza, fueron encarceladas todas las personas de derechas, sin tener en cuenta la edad.

Entre ellas se encontraban dos hermanos de edad avanzada, y uno de ellos tenía dos hijas. Después de tener a los cuatro varios días en la cárcel, les llevaron a la plaza del pueblo, donde habían hecho montones de leña; unas mujercitas desnudaron a las dos mu-

chachas y las ataron a dos troncos clavados en el suelo, frente a ellas, su padre y su tío, a todos los cuales dirigían palabrotas y blasfemias. Las mujercitas intimidaban a los milicianos para que maltratasen a las dos muchachas. Fueron indescribibles las expresiones de dolor de las dos víctimas inocentes y los gritos de rabia de su padre y su tío, que no podían vengar a las dos muchachas.

Después de hacerlas sufrir durante largo rato, rociaron a las dos jóvenes de gasolina y las prendieron fuego. No quedó de ellas más que los huesos carbonizados.

Luego la quisieron emprender con los dos hombres, pero no pudieron saziar sus instintos más que con uno, el tío de las muchachas, pues el padre había muerto solo, viendo los

Agustín Aznar en Toledo

Ha pasado unas horas de la tarde de ayer en nuestra ciudad, el Asesor Nacional de Milicias de F. E. T. de las J. O. N. S. camarada Agustín Aznar.

actos de salvajismo que habían cometido con sus hijas.

Hoy, nuestros soldados han añadido cuatro pueblos más a la gran lista de los reconquistados estos días: Toril, Masegoso, Arroyo Frío y Valdecuencia, situados casi en los límites de la provincia de Cuenca, después de brillantísimos combates y haber infligido al enemigo la más dura derrota que ha tenido en este frente.

Los evadidos siguen manifestando que ha quedado aniquilada la columna de Hierro y lo que ha quedado de ella ha huido en dirección a los pueblos de Levante.

A los rojos no les vale nada reclutar soldados, pues cuando faltan las brigadas internacionales son numerosísimos los que se pasan a nuestras filas.

También en este frente se ha metido entre los rojos el microbio de la deserción.—L.O. GOS.

El bloqueo de las costas del Norte

Nuestra Escuadra se aburre

Por el mar pasean nuestros barcos y de vez en cuando se distraen callando las baterías de costa rojas

La guerra en el mar ha entrado en un periodo de calma, que tiene aburridas y disgustadas a nuestras bravas tripulaciones por la cobardía de la escuadra roja, que no se atreve a dar a cara en ninguno de los mares que bañan la península. Por eso, las operaciones navales adoptan en estos últimos tiempos el carácter de una misión de policía.

Nuestros "Canarias" y "Cervera" nada tienen que hacer. La actividad corre a cargo de los pesqueros y mercantes armados.

Así, el día 24, el crucero auxiliar "Ciudad de Palma" hizo callar a una batería de costa que había sido emplazada en Cabo Peñas. El mismo día, y el 29, el crucero "Balearés", que cruzaba hacia Santander, fué hostilizado por cañones de mediano calibre desde Cabo Quintres. No le fué preciso esforzarse mucho para dar cuenta de su enemigo. Es demasiado crucero para tan insignificante adversario.

También, el día 28, el mismo "Balearés", contestando al fuego que se le hizo desde Cabo Mayor, causó graves desperfectos

Lo que refieren dos comisarios políticos rojos pasados a nuestras filas

Cinco o seis brigadas y 19.000 hombres tomaron parte en el ataque rojo al barrio de Usera

Brigadas enteras deshechas por nuestro fuego

Hace pocos días, dos comisarios políticos rojos se pasaron a nuestras filas. Uno de nuestros redactores conversó con los mencionados comisarios, obteniendo de los mismos, datos interesantes. Uno de ellos se llama Carlos Beltrán Ayuso, de veintidós años de edad y nació en Alcañizo, provincia de Zamora.

Encontrados en el colegio de Agustinos de Yucles (Cuenca), cuando los elementos del frente popular se apoderaban del pueblo. De los trece o catorce frailes que se encontraban en el convento, algunos fueron fusilados y los restantes, trasladados a la cárcel. A los alumnos se les echó del convento. El para salvarse, se alistó como voluntario en las milicias rojas, trasladándose de Cuenca a Madrid. Desde febrero a julio estuvo concentrado en el campo Mavorazgo, cerca del pueblo de Valdecasas. Su brigada era la 41 mixta, formada por unos 2.500 hombres, la mayoría de Extremadura. Beltrán recibía 300 pesetas mensuales como miliciano, aunque actuaba de comisario político.

El día 6 de julio toda la brigada mixta 41 tomó parte en el ataque al barrio de Usera. El jefe de la brigada era el comisario Oliva, antiguo acomodador de cine, y el jefe de la división, el teniente coronel Bueno, militar de profesión.

Dicho ataque duró los días 6, 7 y 8 de julio. Cinco o seis brigadas y unos 19.000 hombres tomaron parte en la acción, apoyados por fuerzas de artillería, aviación y tanques conducidos por rusos. Se dijo a los comisarios políticos que si la operación obtenía un éxito regular, se harían unos 12.000 facciosos prisioneros y que si ésta iba mal, no sería con menos de 3.000 prisioneros enemigos.

La sensación de derrota la experimentaron el primer día de la operación, las 5 ó 6 brigadas, que al principio sólo tenían unos 6.000 hombres como enemigos, que se defendían con fuego de fusil y ametralladoras. Los ataques se repitieron un día y otro, y al final del tercero los milicianos se hallaban en las posiciones de donde partieron, con 10.000 hombres menos, entre muertos, heridos y desaparecidos.

Todos los ataques al barrio de Usera llevaron a cabo sin orden ni concierto. El día 8 de julio los restos de la brigada fueron trasladados a Madrid a reponerse. De los 2.500 hombres que salieron del campo de Valdecasas, sólo regresaron 1.300.

El día 26 de julio, Beltrán se decidió pasarse a los nacionales, donde fué bien atendido, hablando después por la radio a sus antiguos compañeros.

El segundo comisario llamado Augusto Pérez Carpio, tiene veintiseis años, ejercía en su pueblo los oficios de sastrero y carpintero.

Los milicianos le conocían por Pancho Villa y formaba parte de las brigadas Lister. Desde el frente de Toledo le trasladaron a Brunete con su brigada. Afirma que en la zona roja se pasan muchas privaciones y que para evitar la fuga al campo de los nacionales, los comisarios habían recibido la orden de pegar dos tiros a los dudosos.

Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 31 de Julio de 1937:

Ejército del Norte

Sin novedades dignas de mención.

Ejército del Centro

Frente de Aragón.—En el sector de Albarracín han continuado el avance de nuestras tropas que han ocupado Torin, Masegoso, Arroyo Frío y Valdecuencia, causando un gran estrago al enemigo que huyó derrochado y desorganizado, cogiéndoseles abundantes carruajes, armas, municiones, una panadería de campaña y equipajes de jefes y oficiales. Se presentaron grupos de milicianos con armamento que se hallaban perdidos en el campo famélicos y agotados.

La llamada Columna de Hierro huyó en dirección a Valencia desmoralizada y destruzada.

Frentes de Avila, Soría y Madrid.—Tiroteos y cañoneos.

Ejército del Sur

Tiroteos en algunos sectores del frente de Granada.

Salamanca 31 de julio de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General Segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno,

recomendando a los milicianos se pasaron a la España de Franco.

La brigada fué inmediatamente trasladada.

El caos de Santander y Asturias

El desprecio a los vascos que perdieron Bilbao

El periódico "Le Jour" da cuenta de que la noche del jueves ocurrieron graves desórdenes en Santander entre elementos vascos y anarquistas.

Parece que varios miembros del gobierno vasco tenían la intención de huir de la ciudad, pero temieron correr la misma suerte que unos jóvenes vascos que fueron detenidos en el momento de pretender embarcar en un vapor extranjero en el puerto de Santander, detenidos por los anarquistas y fusilados después.

Esto indujo al gobierno vasco a quedarse quieto en Santander, donde carece de autoridad alguna. Sin embargo, añade "Le Jour" que algunos componentes del gobierno vasco habían sido detenidos y fusilados, a pesar de las intervenciones en su favor de otros miembros del gobierno.

En vista de esto, dos miembros

del gobierno, Leizaola y Monzón, han salido para Valencia con objeto de dar cuenta de ello a Prieto e inducirle a que tome medidas. Este ha sido el motivo del viaje de Aguirre, pues esta triste situación de los refugiados vascos no es cosa solamente de los últimos días. A estos refugiados se les hace la vida imposible, se les roba, se les insulta e incluso se les asesina.

Continuamente son tildados de cobardes, acusándoseles de haber entregado Bilbao intacto por conveniencias a los fascistas.

El propio Belarmino Tomás ha pronunciado varias alocuciones contra los vascos diciendo que no han acreditado su antifascismo. Parece que el Gobierno de Valencia respondió a Aguirre que nada podía hacer con la anarquía desbordante que se había enseñoreado de Santander y Asturias.